

Situación actual de la enfermedad de Chagas en Uruguay - 2017

Recopilado por Dr. Andrés R. Pérez Riera

Según Salvatella (1) la situación actual de Uruguay, en referencia a la enfermedad de Chagas se resume así:

la transmisión vectorial domiciliaria fue interrumpida desde 1997, con recertificación vigente; la eliminación de *Triatoma infestans* (vinchuca domiciliaria) como problema de salud pública ha ocurrido desde o 2013; se hacen verificaciones en las donaciones de sangre en todo el País desde 1985.

La única vía de transmisión posible, es la congénita de gestante infectada por *T.cruzi* portadora de infección crónica, por vía transplacentaria al feto, que se registra en el 2 al 8 % de los embarazos de madre infectada por *T.cruzi*.

(En Uruguay se registrarían anualmente entre 20 y 40 casos anuales congénitos (2).

Existen actualmente aproximadamente 9 mil personas en la fase crónica de la enfermedad, con una amplia mayoría de individuos asintomáticos; y el 20 a 30% de ellos, desarrollarán formas cardíacas o digestivas de la afección crónica.

Por lo tanto, es aún necesario hacer los exámenes de Chagas en las personas en las que la parasitosis se sospeche, aunque la posibilidad de dar positiva es pequeña.

Con formas cardíacas crónicas se calcula que existan 3000 personas en todo el Uruguay. (El País tiene 3.500.000 habitantes)

1. Roberto Salvatella¹ Chagas in Uruguay, 1937-2016. Basic information for prevention, control and care Arch. Pediatr. Urug. vol.87 no. 1 Montevideo mar. 2016
2. Organización Panamericana de la Salud. Consulta OPS sobre enfermedad de Chagas congénita, su epidemiología y manejo. (Montevideo, Uruguay, 24-25 junio 2004). Washington, DC: OPS, 2004.